

# EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

Organo del partido republicano centralista en esta villa.

AÑO VIII.

GRANOLLERS 25 JUNIO 1893.

NUMERO 376.

Suscripciones pago adelantado

Cataluña, trimestre. . . . . 1'50 pesetas  
En lo restante de España. . . . . 2'00 «  
Fuera de España . . . . . 2'50 «  
Número suelto, . . . . . 0'12 «

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza del Ganado núm. 51

No se devuelven los originales en ningun caso

Anuncios pago adelantado.

Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.

## GRAN

### TINTORERIA DEL CENTRO

13. Librería, 13 Barcelona

## ATENCIÓN

No lleveis nada á teñir ni lavar sin visitar esta acreditada TINTORERIA.

Perfección, prontitud y economía

Fijarse bien, es 13, Librería, 13.

BARCELONA

## GRAN

### HOTEL RESTAURANT CONDAL

Boquería. 23 Plazuela del Pino 2

BARCELONA

COSTA, CASANOVAS Y COMPAÑIA

Magnífico edificio construido de nueva planta en el centro de la ciudad é inmediato á las Ramblas, siendo el único que puede ofrecer al público el Hotel independiente del Restaurant. Habitaciones con o sin asistencia, departamentos para familias, cuartos de baño, salón de lectura teléfono y demás instalación eléctrica. **COCINA Á LA ESPAÑOLA y FRANCESA** Comidas Banquetes á todas horas Este establecimiento se abrirá al público á mediados del presente mes y reunirá toda clase de comodidades á pesar de su **MODICIDAD EN LOS PRECIOS** al alcance de todas las fortunas. Especialidad para agentes de negocios y viajeros de casas de comercio. Coche particular á la llegada de los trenes,

## ESTÓMAGO

### ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona

El mejor de los preparados para la completa y radical curación de las enfermedades del **ESTÓMAGO É INTESTINOS**, dolores, vómitos, malas digestiones, dispepsias, gastralgias, acideces de estómago, pesadez de estómago, desarreglos intestinales, flatulencias, ataques biliosos, dolores pertinaces de vientre, irritaciones, disenterias, diarreas, convalecencias difíciles, vómitos de las embarazadas, etc., etc.

Venta: Farmacia **Giol**, Poniente, 31, Barcelona.— Sociedad Farmacéutica, Tallers, 22; Dr. Andreu y en todas las buenas farmacias.

FRASCO 4 PESETAS

## ESTÓMAGO

## DR. ESQUERRA

ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS

Especialista en partos y en las enfermedades de la mujer

Ha trasladado su domicilio á la

**Puerta del Angel, 9, 1.º-Barcelona**

CONSULTA DE 2 A 4.

## UNA FIESTA CENTRALISTA

El partido del Centro Republicano se reunió el pasado domingo en fraternal banquete en el Palais des Fleurs, uno de los locales más espaciosos de Barcelona.

El acto fué importante, solemne como todos los que celebra la gran familia republicana; habia en el mismo representaciones de todos los pueblos importantes de

la provincia, y de Gerona, Tarragona, Lerida, Valencia y Zaragoza.

Se produjeron explosiones de entusiasmo; se hizo el elogio de nuestro partido; se brindó por la Union republicana y por el próximo triunfo de nuestros ideales.

Por la tarde tuvo lugar en el local del Centro Republicano el nombramiento de la Junta Regional.

La falta de espacio nos impide ser más extensos como deseáramos; y como que ya todos los periódicos de Barcelona resenaron la fiesta detalladamente, de aquí que nuestro laconismo no sea obstáculo al buen éxito en la propaganda de nuestro partido.

## AGRADECIMIENTO

Hondamente impresionados, jamás hubiéramos creído que la satisfacción llegara al extremo de embargar por completo el espíritu y de turbar la imaginación, aunque agradablemente.

Y es que jamás habíamos tenido una alegría como la experimentada en estos últimos días; como la que experimentamos en estos momentos.

No es posible que podamos darnos cuenta exacta del gran número de apasionados que en estos momentos cuenta la publicación que tenemos la inmerecida honra de dirigir.

De todas partes recibimos saludos afectuosos; de todas las clases sociales vemos elocuentes pruebas de amistad y cariño; nuestra Redacción es visitada constantemente por gran número de personas que quieren expresarnos su adhesión á la causa que tan simpáticos nos ha hecho á los

ojos de todas las personas honradas; nuestros paseos por la villa son una continuada expresión de muestras de simpatía; y de todas partes y á todas horas recibimos en formas distintas, demostraciones que embargan nuestra mente y hacen palpitar de placer nuestro sensible corazón.

Y la verdad es que nos hemos convencido de que todo esto es muy natural, de que todo esto es muy lógico; de que todo esto tiene en verdad mucha razón de ser.

Aquí se había dicho: *No ha há lley que valga*, y la ley se ha impuesto apesar de todas las influencias; aquí se había hecho burla y escarnio de la Justicia, y la Justicia ha prevalecido apesar de los pesares; aquí se había querido imponer el silencio por el terror con actos y amenazas, y el terror no ha podido imponerse; aquí se nos ha tachado de calumniadores, de viles y ladrones en letras de molde, aunque sin ninguna clase de firma que garantizara el valor de esas terribles palabras, y los calumniadores, los viles y los ladrones se han mostrado jellos mismos! á la faz del público con toda su repugnancia; aquí se nos ha perseguido despues de las amenazas, con el propósito de hacernos enmudecer, y ni las amenazas, ni las persecuciones han acallado la voz de la conciencia, que es la voz de la Ley, la voz de la Justicia, la voz de la Razon; aquí, en una palabra, se ha hecho todo para que el caciquismo repugnante pudiera imperar á su gusto y satisfaccion, y como que con nuestra actitud nada de todo esto ha sido posible, de aquí la simpatía, de aquí la afectuosidad de aquí el cariño que por nosotros han sentido todas las personas amantes de la Ley y de la Justicia, todas las personas amantes de la Verdad.

Mas todo esto lo hemos conseguido nosotros, no solamente por la virtualidad de los principios de moralidad que con tanto teson venimos defendiendo, si no tambien por el constante apoyo que hemos recibido de las distintas agrupaciones y personas honradas que en esta villa se ocupan de la pública administración.

De aquí las muestras de simpatía y de cariño que hoy con tanta satisfaccion estamos amontonando; ellas constituyen el pago moral de nuestra campaña, y ellas nos alientan para proseguirla con el mismo teson, con la misma actividad, con la misma cordura de que hemos dado pruebas en todas ocasiones.

Concluiremos, pues, esta nuestra débil muestra de agradecimiento hacia todos los que de una manera ó de otra nos han significado algo de lo que estamos haciendo mencion, dando las más espresivas gracias á todos los que, atentos á nuestra indicación, estaban dispuestos á declarar la verdad en los varios extremos que en la vista que ha tenido lugar habian de ser preguntados, si antes la Justicia, por boca de nuestros mismos adversarios, no se hubiera presentado clara y desnuda á la vista del recto tribunal, haciendo in-

necesaria la intervencion en el asunto de todas esas personas honradas á las cuales hoy tenemos la satisfaccion de agradecer su desinteresado apoyo moral y material; agradeciendo tambien infinitamente á la gran mayoría de individuos de La Unión Liberal el acto de compañerismo en la para nosotros memorable jornada de 29 de Mayo de 1893, así como tambien á los muchos convecinos nuestros que nos saludaron antes ó despues del acto del mencionado día y del siguiente; haciendo constar, al propio tiempo, la mucha estima en que tenemos el apoyo francamente resuelto que nos prestan las agrupaciones republicanas de la localidad así como el de los republicanos que no están afiliados ninguno de los partidos constituidos y á los cuales no hay duda debemos en gran parte el valor de que hemos dado pruebas y que ha dejado á nuestros adversarios en el lugar que por derecho propio les corresponde.

### Obsequio á EL CONGOST

El sábado de la penultima semana recibimos una de las muestras de agradecimiento más entusiasta y más significativas para quien, como nosotros, está consagrado á defender en todos terrenos los intereses de todo un pueblo.

Á las 9 de la noche, la orquesta *Los Agustins*, el coro *Amigos de la Union*, y otra sociedad coral improvisada para cantar en aquel momento, situados al frente mismo de nuestra Redaccion dejaron ir los dulces acordes de la música y del canto.

Una muchedumbre inmensa invadia por completo la anchurosa via, que á la luz de las antorchas producía un efecto fantástico y sorprendente.

Centenares de personas escuchaban con religioso silencio las composiciones musicales, siendo estas aplaudidas por la multitud, que deseosa de corresponder en algo á lo que habia dispuesto la comisión organizadora en nuestro obsequio, sancionaba con muestras elocuentes el acto que se estaba celebrando.

No queremos envanecernos; no nos ha de cegar la manifestacion recibida.

El obsequio no iba dirigido á nosotros personalmente; iba dirigido á todo un pueblo, porque todo un pueblo ha sido, en esta ocasion, quien ha defendido los fueros de la Ley y de la Justicia. Nosotros no hemos sido otra cosa que portavoz de ese mismo pueblo; nosotros no hemos hecho otra cosa que traducir en palabras sus deseos y aspiraciones; nosotros, empezando por hacernos eco de los rumores que con insistencia se propagaron, quisimos satisfacer la curiosidad pública y con nuestra constancia y virilidad hemos trocado en asunto importantísimo un hecho que en si no tenia otra importancia que el de una simple *irregularidad*.

Y hemos hecho todo esto, porque está-

bamos apoyados por la opinión pública, esa poderosa palanca que al solo soplo de su potente voz conmueve, cuando quiere los robustos cimientos de los más potentes edificios.

Más con todo, preciso es confesarlo al pueblo ni, por ende nosotros, hemos hecho todo esto por propia voluntad en esta ocasion. Hemos llegado al punto que hemos llegado obrando en virtud de defensa propia; impulsados por fuerza ajena impelidos por la ceguera de aquellos de quienes un día digimos tambien que eran de los *Quos Deus vult perdere prius demeritat*.

Si: á no ser por la fatal ceguera de esos alucinados, la cosa hubiera quedado reducida á la simple noticia de otro de los muchos chanchullos de que dá cuenta la prensa todos los días.

Por esto el pueblo, al ver la desfachetez con que se nos perseguía, la ira con que se nos amenazaba se puso de nuestro lado, nos apoyó con toda la fuerza de su poder incontrastable, y de aquí, al conseguir que se hiciera Justicia y solamente Justicia, la manifestación de entusiasmo de que estamos dando cuenta á nuestros lectores; y casi habriamos de decir á los lectores de fuera, pues que los de aquí bien pudiera decirse que todos ó casi todos fueron testigos presenciales de la fiesta que tanto hemos de agradecer, en nombre de ese mismo pueblo que la organizó y realizó con tanto esplendor y con tanto entusiasmo.

La ovación llegó á su colmo al cantarse unas coplas satiricas de actualidad; prueba evidente de la aversion que siente el pueblo por los que hacen de la política un *moñus vivendi*, en menosprecio de los sagrados intereses de la pública administración!

Nuestra Redaccion se vió invadida constantemente por numerosos amigos, deseosos de saludarnos aquella noche que recordaremos siempre; y fueron muchos más los que se vieron privados de llegar hasta nuestra casa, tanta era la aglomeración de gente que por completo obstruía el tránsito público.

Damos pues las gracias, desde las columnas de EL CONGOST, á todos los que directa ó indirectamente tomaron parte en la fiesta, que para nosotros ella por si sola ha de ser el mejor timbre de nuestra gloria, y ha de compensar de sobra las amarguras que en si produce siempre el cumplimiento del deber; y saludando de paso á todos, así á los que tuvimos el gusto de estrechar el mano, como á los que no siendoles posible llegar hasta nosotros nos espresaron con una sonrisa cariñosa su adhesión á la causa de la Justicia; y todo esto lo hacemos con tanta mayor satisfaccion, puesto que sabemos que estamos autorizados para hacerlo en nombre de todo un pueblo honrado y amante de la Verdad en todas las esferas

## CRONICA

El domingo 3 del corriente tuvo lugar la procesión que se celebra todos los años en motivo de la solemnidad de *Corpus Christi*, aplazada en virtud del aguacero que cayó en esta villa la tarde del citado día.

A pesar de no haberse verificado á su debido tiempo fué esta muy lucida, y en extremo concurrido el pendon principal que, como habíamos anunciado, estaba confiado al digno Juez Municipal nuestro querido amigo D. José Pibernat Ciuró, á cuyo Sr. acompañaron en el citado acto el Sr. Juez de Instrucción de este Partido D. José Gonzalez Palao, y el Sr. José Clusella Cuscó acreditado abogado de esta localidad y también muy querido amigo particular nuestro.

La religiosa comitiva recorrió la calle de costumbre sin incidente alguno y á compás de las orquestas que con sus armoniosos acordes atrajeron concurrencia extraordinaria de curiosos, llamando la atención la banda militar que acompañaba al pendon principal.

Formaban parte del cortejo cerrándose, compañías del batallón de Luchana muy destacado, con bandera desplegada y una banda de cornetas que con aire marcaban el acto.

En la noche del citado domingo la banda militar que concurrió á la procesión celebrada en esta villa dio un concierto en el Café Nuevo y más tarde una serenata al Sr. Juez de Instrucción de este Partido, cuyo Sr. según se nos ha dicho, es muy aficionado por la buena música.

Hace algunos días fué conducido al lugar de eterno reposo el cadáver del que fué D. Francisco de A. Pujol, antiguo y conocido industrial de esta villa, padre de nuestro querido amigo el Procurador de la Audiencia de Barcelona D. Pedro Pujol y Molas.

Liberal de abolengo era entusiasta de la política que ha venido defendiendo constantemente nuestra publicación, y no faltó le contábamos en el número de nuestros amigos más queridos.

En su tiempo, y como á industrial en el ramo de tejidos, se hizo un nombre y crédito especial para esa clase que gastaba los menestrales en esta comarca.

Era apreciado y querido de cuantos le trataban y de sus simpatías fué evidente prueba el acto de su entierro cuyo cortejo estaba formando por representaciones de toda la sociedad que quisieron tributar al finado y á la familia verdadero homenaje de respeto y consideración.

Seale la tierra leve al padre querido,

al amigo cariñoso y al liberal consecuente y reciba su familia el testimonio de nuestro más sentido pésame balsamo consolador en los amargos trances, que, como este, laceran el corazón y afligen el espíritu.

Del fallecimiento de otro industrial antiguo también tenemos que dar cuenta.

D. Francisco Puntas pasó á mejor vida uno de estos últimos días.

Con su trabajo constante logró reunir un capital que ha legado á sus hijos y con el cual construyó la fábrica de su nombre en la calle de San Jaime.

Descanse en paz nuestro vecino y reciba la familia nuestro afectuoso saludo en estos momentos de dolor.

Después de larga y terrible enfermedad ha pasado á mejor vida D.<sup>a</sup> Josefa Farnés esposa del conocido industrial Sr. D. Joaquín Curillera.

Mucho sentimos no haber podido acompañar á la familia en el acto del entierro, pues la amistad que con la misma nos unía por la circunstancia de haber sido vecinos durante largos años, á ello nos obligaba.

No obstante: damos al atribuido esposo y á toda la familia nuestro más sentido pésame desde las columnas de nuestra modesta publicación.

Todos los periódicos de todas las localidades publican estos días los presupuestos aprobados por los respectivos municipios.

Nosotros *tampoco* hemos recibido para su debida publicación estos documentos.

¿Será que tengan algo de aquello que no puede saberse como los de marras?

¡Cal... si mejor administración no la hay en todo el globo terraqueo.

Por el paño hemos visto muestra... que vamos... que sí.

Ha sido nombrado Juez Municipal de esta villa para el próximo bienio nuestro distinguido amigo don José Pibernat Ciuró.

Tan acertada reelección merecerá los plácemes de todas las clases sociales de Granollers.

Y esta brigada ¿para que sirve?

Nos sugiere esta consideración el hecho de haber reparado los profundos baches en infinidad de aceras, y uno de muy particular en una de la calle de Santa Esperanza capaz y muy capaz de hacer romper la crisma ó la pierna al desdichado mortal que meta por casualidad el pie en aquel hoyo

¡Ay que el horno no está para bollos!

La máquina ha de forzarse y es indispensable la cooperación de todos, brigada inclusive.

Algunos vecinos nos ruegan llamemos la atención acerca el marcado abandono en que se encuentran los materiales de desecho amontonados en la plaza de la cárcel.

¿Será que los concejales también tienen carta blanca para esto? Porque, según noticias, pertenecen á un concejal los aludidos montones de material esparcidos por la plaza citada.

¿Será atendida la súplica que implica la indicación de aquellos vecinos?

Hay el proyecto de publicar en esta villa dos nuevos semanarios.

Sean bienvenidos y ya por anticipado les damos la enhorabuena

La juventud del Casino de Granollers está preparando, según noticias, una fiesta mayor muy lucida, figurando entre los varios proyectos que tiene en estudio la publicación de un periódico literario que honre á nuestra villa.

No hay que decir que procuraremos alentarles en tan laudables propósitos.

Es probable que dentro poco tiempo actúe en el teatro de La Unión Liberal una compañía de zarzuela.

Ayer tuvo lugar en el Casino una verdadera fiesta.

Iluminación extraordinaria, concierto en los jardines, fuegos artificiales, elevación de globos con disparo de tronadas y un baile magnífico en la platea del teatro que producía un efecto deslumbrador y en el cual las señoritas fueron obsequiadas con vistosos programas y lindos ramilletes de flores.

Bien por la juventud del Casino que ha dado pruebas de que cuando quiere sabe hacerlo.

Como saben ya la mayor parte de nuestros lectores, la sociedad coral *Amigos de la Unión* de esta villa ha ido á tomar parte en el festival que dan hoy en Valencia las sociedades adheridas á los coros de Clavé; pues bien, para satisfacción de todas las familias y amigos de los individuos de la mentada sociedad publicamos á continuación el telegrama que se recibió ayer y que no puede ser más satisfactorio.

Valencia 24 á las 12'24.

Viage felicísimo. Acabamos llegar Juan Comas Secretario.

¡Noticia piramidal! ¡sorprendente!!!

Participamos á todos los que vociferaron, chillaron y amenazaron en Julio de 1890, que su paternal ayuntamiento acordó anteayer recaudar el odioso impuesto de consumos POR ADMINISTRACIÓN!!!

*Tableau!!!!*

Imp. de E. Garrell.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO.

# 500,000

Marcos

á aproximadamente

# PESETAS 700,000

como premio mayor Pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

1 Premio	á M.	300000
1 Premio	á M.	200000
1 Premio	á M.	100000
2 Premios	á M.	75000
1 Premio	á M.	70000
1 Premio	á M.	65000
1 Premio	á M.	60000
1 Premio	á M.	55000
2 Premios	á M.	50000
1 Premio	á M.	40000
5 Premios	á M.	20000
3 Premios	á M.	15000
26 Premios	á M.	10000
56 Premios	á M.	5000
106 Premios	á M.	3000
253 Premios	á M.	2000
6 Premios	á M.	1500
756 Premios	á M.	1000
1237 Premios	á M.	500
33950 Premios	á M.	148
18991 Premios	á M.	300, 200, 150,
127, 100, 94, 67, 40,		20.

La Lotería de de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por a hacienda pública del Estado. contiene 110,000 billetes, de los cuales 55,400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54600 billetes gratuitos importa

## Marcos 10,816, 425

ó sean aproximadamente  
**Pesetas 15,000,000.**

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera la 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000, y en la sétima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invapora la presente á interesar se en ésta gran lotería de dinero. Las personas que no envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

**1 Billete original, entero: Pesetas 9.—**

**1 Billete original, medio: Pesetas 4.50**

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá de prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas de Estado como también el prospecto oficial Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pro siempre antes del

**28 de Junio de 1893**

**VALENTIN Y CA**

Expenduría general de lotería.

**HAMBURGO**

Alemania.

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA; ANCHA, 64

## CAPITAL DE GARANTIA

**10,000.000 DE PESETAS**

Segun la memoria en la Junta general ordinaria del dia 31 de mayo de este año el numero de pólizas emitidas en 1891 se eleva 1819, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376'77, expresándose además en aquel documento que los siniestros pagados durante el año han ascendido á pesetas 482,610'82 y que el activo suma pesetas 15.380,544'67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abrazan todas las combinaciones, tanto caso de vida como caso de muerte.

Representante en este partido, **D. JORGE JUBANY**

**FONDA DEL VALLÉS**

## VINICULTORES

Para conservar, bonificar y mejorar los vinos, usad el

## SALIFERO

único agente conservador que contiene sustancias extrañas vino y no perjudica á la salud

Seis años de buen éxito.

Para curar el ágrío de los vinos usad el

## ASÍDUO

volviendo el vino á su estado primitivo, sin precipitarle color materia alguna.

ESPECIALIDADES DE LA CASA

Bouquet para ranciar el vino extractos de Málaga, Jeréz, ect todos los artículos para la viticultura, y viticultura.

CATÁLOGOS GRATIS AL QUE LOS PI

**R. BOUFILL**

Consultorio Químico, Clarís 32

**BARCELONA**

*POR UN METODO ESPECIAL*

En dos dias se enseña la fabricación instantánea de vinos generosos, licores, jabones, perfumaría, tintas, cervezas, etc., sin necesidad de extractos, alambicados ni aparatos, sin emplear sustancias nocivas á la salud y garantizando el resultado al análisis. Puede por este método una persona fabricar diariamente 100 botellas de diferentes líquidos, si posee conocimientos prácticos. El pago de la enseñanza después de los resultados.

Arreglo de vinos picados, ácidos y amargos, garantizando resultado.

Análisis degustación y clasificación.

Consultas gratis, mandando sello para la contestación.

Consultorio Químico, Clarís 32

**BARCELONA**

## FÁBRICA

DE

PRODUCTOS QUÍMICOS-DROGA

**MATEIAS-COLORANTI**

recepción directa

de gomas del Senegal y añil

**REPRESENTANTE**

**JOSE TORRAS MARGARIT**

**40 LIRIO 40**